

南小だより

岩見沢市立南小学校 学校だより 令和7年12月24日(水) NO.10

地域・家庭・学校が
Win&Winのお付き合い
～学校っていいな！地域っていいな！～
<CA コミュニティエリア スローガン>



自分で考え、決める力を育む



校長 野田泰史

令和7年も残りわずかとなりました。この1年間を振り返りますと、学校生活のさまざまな場面において、子どもたち一人ひとりが確かな成長を遂げてきたことを実感します。学習面だけでなく、友達との関わり方や物事への向き合い方などにも、それぞれの変化や広がりが見られるようになりました。子どもたちは、日々の学校生活の中で、実に多くの「選択」をしながら過ごしています。学習への取り組み方、友達との関わり方、行動の仕方など、その一つ一つを自分で考え、判断する経験を積み重ねています。

現在、私たちは「10年先を見通すことが難しい予測困難な時代」に生きてています。グローバル化の進展や人工知能をはじめとする技術革新、さらには国際情勢の不安定さなどにより、社会の変化は一層速さを増しています。国内に目を向けても価値観の多様化が進み、これまでのように決まった正解が用意されているとは限らない、まさに「正解のない時代」と言えるでしょう。

このような時代をこれから生きていく子どもたちには、変化に対応するために必要な情報を集め、自分なりに考え、「自分が納得できる答え（納得解）」を導き出す力や、「自分で決める力（自己決定力）」を身につけることが、これまで以上に大切になってきます。これらのは、大人になって突然身につくものではありません。将来、責任をもって自分の行動を選択できるようにするためにも、子どものうちから日常の中で育んでいくことが重要ではないでしょうか。

ある書籍に紹介されていた方法を、参考としていくつかご紹介します。

- ・ どんなに小さなことでも、自分のことは自分で決めさせる。
- ・ 決めるのが難しい場合は、いくつかの選択肢を示した上で選ばせる。
- ・ 迷っているときは、好きな方ではなく、嫌な方を聞いてみる。
- ・ 子どもが決めたことは、できるだけ尊重する。

冬休み中は、外出や人との出会いも増え、選択を迫られる場面が多くなることだと思います。そうした一つ一つの場面が、「自分で決める力」を伸ばす大切な機会となります。ぜひ、ご家庭でもお子さんの選択を温かく支え、必要に応じて助言していただければと思います。

最後になりましたが、保護者・地域の皆様には、今年一年、本校の教育活動に多大なるご理解とご協力を賜りましたことに、心より感謝申し上げます。

【いじめアンケート】

いじめアンケート【2回目】の結果をお知らせします。項目については、本校が特に重点をおいているものです。結果は、昨年度とほぼ同程度となりました。「いじめはどんなことがあっても許されない」の項目が100%となるよう今後も日常的な関わりを大事にし、未然防止、早期発見、早期解決に努めてまいります。ご家庭で気になる様子がある場合はすぐにご相談ください。

(項目)	令和7年度	令和6年度
いやな思いをしたことがある	33%	35%
今でも続いている	46%	46%
いやなことがあった時、誰にも相談しない	4%	7%
いじめはどんなことがあっても許されない	91%	95%

* 全校児童の人数が違うため、全体の割合で表記しています。



<校内生徒指導委員会から>

いやなことをされた事案については、全ての児童に聞き取りを行い、その結果は校内生徒指導委員会で共有しております。その上で、具体的な指導や対応について検討し、個別の指導と共に、親和的な学級づくりについても取り組んでいます。

南小部会ブログに相談窓口一覧を掲載しております。地域の方々にもご協力いただき、大人たちみんなで子どもたちを守っていきたいと考えています。※ブログ内の検索ボックスで【相談窓口】と入力し検索すると相談窓口一覧が表示されます。

【教職員による体罰や児童への不適切な行為に関する調査のお願い】

体罰・不適切な行為の調査は、今年度より『Webページ』での回答となっています。【体罰や不適切な行為を把握している方】と【把握していない方】では、回答するQRコードが違いますので、お間違いないようお願いします。なお、【把握していない方】は、アクセスするだけで回答が終了する仕組みになっています。

「報告いただきたい体罰・不適切な行為」は、配付したプリントに明記しております。体罰に該当しないものも明記されていますので、ご確認いただき、ご回答をお願いします。



1日～3日 学校閉庁日

6日(火) 書初大会(体育館貸与)

12日(月) 成人の日

19日(月) 始業式

20日(火) 5時間授業(新年度会議のため)

22日(木) 交通安全指導日(4年生)

28日(水) 光陵中学校区 CA 会議

30日(金) 専門委員会

21日(水) からスキー学習が始まります。用具やお弁当の準備につきましては、学年通信等をご覧ください。どうぞよろしくお願いします。

…「お願い」と「お礼」…

○ 令和8年度より、「学校だより」は **totoru** のみでの配信とさせていただきます。あわせて、これまでプリントで配付していたお知らせにつきましても、**totoru** による配信へ移行するものを増やしていく予定です。※未加入のご家庭にはプリントで配付します。

totoru は、緊急連絡の送信手段としても使用しておりますので、配信された際は、必ずご確認いただくようお願いします。

これまで使用していた一斉メールにつきましては、セキュリティ設定等の影響により、メールを受信できないというケースが多数報告されております。このため、緊急連絡につきましては、一斉メールを受信できないご家庭が多い現状を踏まえ、**totoru** のみで配信いたします。※未加入のご家庭には別途連絡いたします。

○ 「学校評価アンケート」へのご協力をいただき、ありがとうございました。アンケート結果については、全教職員で共有すると共に、よりよい学校づくりのために生かしていきます。

